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品类创新
陶香成豫酒板块品类标识

众所周知，在距今 7000 年的仰韶文化
遗址中发掘了大量的陶制酒具，而通过对
这些陶制酒具进行检测发现，我国的酿酒
史可追溯到仰韶文化时期，国酒之源就在
今天的三门峡渑池。然而，我们提到浓香
联想到的却是四川，提到酱香想到的是贵
州，提到芝麻香又自然想到山东，江苏是浓
香绵柔的天下。

长期以来，无论是从豫酒响彻大江南北
的“张宝林”时代，还是在第五届评酒会上
的“两金四银”时代，乃至近年来河南省酒
业协会一直提倡的“豫酒抱团打天下”时
代，豫酒从辉煌到没落再到崛起，近 30 年
来，提到豫酒板块，得到的只是一个比较笼
统的答案。

而这种现象，直到陶香型白酒彩陶坊的问
世，才得以改善。2013年8月8日，经仰韶独创
的四陶工艺“陶池发酵、陶甑蒸馏、陶坛储存、
陶瓶盛装”而酿造的仰韶彩陶坊酒，通过忱怡
方、高月明等国家级白酒专家的论证和评定，
被确定为中国白酒第十三种香型——中华陶
香型，成为河南唯一一个自主研发的独立香
型，填补了我省无独立自主香型的空白，为豫

酒板块注入了品类标识。

品质营销
仰韶人在以匠心酿酒

在豫酒板块里，提到仰韶，很自然地就
能让人联想到“工匠精神”，其董事长侯建光
被中国酒业协会聘任为国家级白酒评委，是
我国最懂酒的董事长；中国酒业协会秘书长
宋书玉赞扬彩陶坊是豫酒的名片；中国酒类
流通协会副会长兼秘书长刘员称仰韶是“豫
酒的大工匠”。

而且，我们酒业协会宴请招待，用的最
多的也是仰韶彩陶坊酒。自2009年来，彩陶
坊酒在河南上市已有八年，然而我们从未听
到过任何有关其酒质的负面评价。反而，在
豫商界与豫媒圈里，我们听到最多的反馈是

“这个酒好喝、不上头、醒酒快”。我认为，这
些消费者的真实评价，就是对仰韶人酿酒的
最大褒奖。

自 2013 年 8 月江南大学酿酒研究中心
河南分中心落户仰韶后，我曾多次受邀前往
渑池仰韶酒厂参加各种活动。在我的印象
里，中国酒业协会秘书长宋书玉、江南大学
副校长徐岩等国内著名白酒专家已然成为
了酒厂的常客，白酒的创新与科研在这里拥

有肥沃的土壤、浓厚的氛围。
2015 年 3 月 9 日，河南首个白酒博士后

研发基地落户仰韶，针对传统发酵工程领域
和生物催化领域进行研究，这大大加强了豫
酒在生物技术领域的科研实力。它的科研
成果，不仅为仰韶酒产品提供了品质保障，
还将对我国白酒产业的未来发展产生重大
影响。

营销创新
助推陶香满中原

去年年底，我曾做过一次统计，仅在自
2015 年 12 月 28 日至 2016 年 1 月 22 日的 26
天里，河南省酒业协会就参与仰韶酒业的订
货会达 12场。在我参与的 5场活动里，我见
到的场景是经销商们在踊跃订货，甚至“人
满为患”。

我认为，仰韶营销模式的亮点就在于能
够审时度势、对症下药，多年来坚持大量“团
购”和深度“直销”模式，从而积累了庞大的
优质客户群体，并走出一条“得郑州、得天
下”的道路。

同时，仰韶又不遗余力地坚持所有龙
头企业的成长路径，精耕中高端市场，从家
门口老大，到省会城市老大，再到全省覆盖

闻名全国，仰韶都脚踏实地、不急不躁。大
单品“彩陶坊”的大力助推和“办事处模式”
的精细化耕作，给予了仰韶快速成长的原
动力。

2012年—2015年，借助模式创新带来的
市场效应，仰韶酒业取得了连续四年逆势增
长超30%的不斐业绩。仰韶彩陶坊更是借助
宴会盘中盘等推广模式，陶香中原，2015年
在郑州市场实现了超 40%的增长，坐实河南
中高端白酒第一品牌地位。

品牌活力
引领豫酒风尚

目前在河南的酒企中，仰韶酒业是最活
跃的，也是成长最快的，能活跃才说明在进
步，有进步说明才有未来。今年春天，仰韶
酒业的活动一场接着一场，并连续六期“抢
占”了《大河报》大河酒坊头版，被业内誉为
最有活力的豫酒企业。

从去年仰韶发起的“为好酒说话·寻找
民间代言人”活动，再到后来的“河南人，喝
豫酒”“到河南，喝陶香”等，仰韶的品牌占位
与宣传都走在了豫酒前列。特别是仰韶酒
业的新媒体，也是我见过反应最快、最具活
力的酒企之一。

此外，通过品质营销与口碑传播，仰韶
获得了诸如白酒泰斗沈怡方、茅台酒厂名
誉董事长季克良、中国酒业协会秘书长宋
书玉、中国酒类流通协会会长王新国等大
咖的青睐，更有省内外数十位媒体记者为
其代言。

而在品牌宣传的情感营销上，仰韶也打
得一手好牌，发起了“你喝酒，我代驾”“仰韶
百万助学”等多场大型公益活动。同时，还
作为河南唯一承办方，承办了“全国理性饮
酒日”河南区域的公益宣传，深受消费者的
认可与好评。

“为豫酒服务”“为豫满中国努力”是河
南省酒业协会一直奉行的理念，作为其会
长，多年来我不遗余力地为豫酒振兴鼓与
呼，也是把这份理念当作了我个人崇高的理
想、奋斗的事业。同时，也正是基于这样的
考量，对于彩陶坊的卓越表现，我曾在多个
场合公开表扬过仰韶，并用一组排比句表述
过我对仰韶彩陶坊的评价，今天在这里，再
次与大家分享：

仰韶彩陶坊，豫酒的力量；
仰韶彩陶坊，豫酒的形象；
仰韶彩陶坊，豫酒的榜样；
仰韶彩陶坊，豫酒的方向。
这就是我眼里的仰韶彩陶坊，豫酒崛起

的中坚力量！

时光流水，岁月如金，及至当下，我和酒打交道已经17年了。我于1999年9月份进入豫酒，当时正是豫

酒“爬坡”的阶段。2002年，我们立足于当时的实际情况，提出了“豫酒复兴”的口号；2005年，又在行业局势

明显趋于好转的情况下，提出了“豫酒抱团打天下”的口号。在这一过程中，我见证了近17年来豫酒的发展

进程，也与这些豫酒品牌之间建立了深厚的个人感情。

特别是近年来，随着经济的快速发展，作为豫酒的典型代表，仰韶酒业在引领豫酒振兴方面做了大量工

作。2009年，以仰韶为代表的豫酒在经过一段时间的积淀后强势崛起，推出了能够展现自身品牌形象的大

单品——仰韶彩陶坊，并借助深厚的历史文化、卓越的产品品质、务实的营销策略风靡河南，取得了2012年

至2015年连续四年增长超30%的不斐业绩，令我再次看到了豫酒的力量与希望。

在我看来，仰韶彩陶坊之所以能够取得这样的成绩，稳坐河南中高端白酒第一品牌的宝座，主要是以下

四个方面的支撑：

中华陶香型白酒论证会现场


